
 

 

 

 

令和 2 年 4 月定例会 

宇土市教育委員会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宇土市教育委員会 
 

 

 

 

 

 



１．日  時  令和２年４月１３日（月）午前９時００分開議 

 

２．場  所  宇土市教育委員会２階会議室 

 

３．出席委員  太田 耕幸教育長 近藤 修教育長代理  園田 寛子委員    

芥川 学委員  白井 正晴委員 

 

４．欠席委員  なし 

 

５．職務のために出席した者 

        教育部長 宮田 裕三  学校教育課長 田尻 清孝 

指導主事 太田黒 保宏  学校教育課総務係長 渡辺 佳助 

生涯活動推進課長 内田 雅之  文化課長 池田 和臣 

給食センター所長 藤本 勲   図書館長 久多見 さとみ 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議事日程 

  １ 会議録署名委員の指名 

   ２ 会期の決定 

   ３ 議案第２７号 専決処分の報告及び承認を求めることについて 

             専決第２号 学校給食センター給食物資納入指定者の選定に

ついて 

   ４ 議案第２８号 専決処分の報告及び承認を求めることについて 

             専決第３号 特別支援学級への就学及び転籍について 

   ５ 議案第２９号 令和２年度宇土市学校教育努力目標について 

   ６ 議案第３０号 令和２年度宇土市幼稚園教育努力目標について  

   ７ 議案第３１号 令和２年度宇土市生涯学習努力目標について  

   ８ 議案第３２号 令和２年度宇土市人権教育推進努力目標について  

   ９ 議案第３３号 令和２年度宇土市社会体育努力目標について  

  １０ 議案第３４号 令和２年度宇土市文化振興努力目標について  

  １１ 議案第３５号 令和２年度宇土市立図書館努力目標について  

  １２ 議案第３６号 令和２年度宇土市学校給食センター努力目標について  

  １３ 議案第３７号 令和２年度宇土市立小中学校教務主任等の任命について 

  １４ 議案第３８号 令和２年度学校評議員の委嘱について  

  １５ 議案第３９号 令和２年度幼稚園評議員の委嘱について  

  １６ 議案第４０号 宇土市スポーツ推進委員の委嘱について  

  １７ 議案第４１号 令和２年度宇土市入学準備祝金採用者の選考について  

  １８ 議案第４２号 専決処分の報告及び承認を求めることについて  

             専決第４号 宇土市招致外国青年任用規則の制定について  



報告事項 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      令和２年４月教育委員会定例会会議を開会いたします。 

      本日は，４人の委員全員が出席でありますので，この会議は成立

いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１ 

太田教育長      本日の会議録署名委員の指名をいたします。 

会議録署名委員に芥川委員・白井委員を指名いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第２ 

太田教育長      本日の４月教育委員会定例会の会期を１日とします。 

御異議ございませんか。 

           （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

太田教育長      異議ないものと認めます。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第３ 

太田教育長      議案第２７号を議題といたします。本案について，給食センター 

所長から説明願います。 

 

給食センター所長  （提案理由説明） 

  

（質疑） 

白井委員       給食の中止について業者から問い合わせ等はないか。 

給食センター所長   ３月の休止については，２月末に県から通知があった為，キャン 

セルは間に合った。今回の休校についてもキャンセル料発生せず 

間に合っている。ただし，全国的に牛乳やパン，米飯については 

加工賃については支払う必要があると連絡があっているので， 

調査を行っている。 

白井委員       業者の納入が困難になったことも想定しておく必要がある。 

給食センター所長   提供ができない場合は，代替えで給食会に依頼するなどを行う。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      給食センター所長が業務の都合上退席しますので，先に議案第３ 

６号を議題といたします。本案について，給食センター所長から 

説明願います。 

 



給食センター所長  （提案理由説明） 

 

（質疑） 

近藤委員       食中毒の表記のみではなく，感染症についても記載した方がいい。 

給食センター所長   （２）に追加を行う。 

園田委員       異物が混入したりする場合があるので，目標だけではなく具体的

な取組の状況を示してほしい。 

白井委員       点検のマニュアル等の徹底，見直し等が必要である。 

給食センター所長   マニュアルや点検表等，次回お示し御説明します。 

 

≪採決≫（原案のとおり）ただし，若干の修正等を行うこと。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議案第２８号    （非公開） 

 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

給食センター所長 退出 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第２９号を議題といたします。本案について，指導主事から 

説明願います。 

 

指導主事      （提案理由説明） 

（質疑） 

近藤委員       五者とあるが，教育の充実に努めていくとあるので児童・生徒が 

入っているのはおかしいのではいないか。 

指導主事       五者で共有しに変更を行う。 

芥川委員       「健全な心身の育成」の前に「自らの」という文言を追加した方 

がいい。 

指導主事       付け加えず，主語とのつながりを調整する。 

園田委員       道徳教育の2項目目に指導体制の工夫が最初に記載されているが， 

この並びでいいか。 

園田委員       やはり現状のままでいい。 

指導主事       指導方法の改善の前に「多種多様な」を追記する。 

近藤委員       人権教育の1項目目で「人権尊重の」を削除してあるので，何のま 

ちづくりか分からなくなっている。残した方がいいのではないか。 

指導主事       「人権尊重の」を残しておく。 

白井委員       生徒指導の専門家にはSCやSSWの他に弁護士等は含まれるのか。 



指導主事       警察や児相等も含まれると考え，専門家にしていたが，ぼやけて 

しまうため，SCやSSW等に変更したい。 

園田委員       グローバル人材の育成には，日本語指導が必要な児童・生徒もい 

るのではないか。記載しなくていいか。 

指導主事       特別支援教育の充実に教育的ニーズの記載がある為，その中に含 

むことにしたい。 

近藤委員       ALTが記載されていないので，記載した方がいいのではないか。 

指導主事       ALTを活用したという文言を追加する。 

白井委員       就学前教育で午後10時前就寝というのは適切なのか。 

           保健・安全教育で防災士の資格についても法的な決まりはないが 

追記できないか。 

太田教育長      目標なのか現実的にどうか判断するのは難しいが，現在のまま午

後10時までには就寝するという記載でいいかと思う。 

指導主事       午後10時前就寝については，幼少中連携協議会などでも今後検討 

を行いたい。また今後も早く就寝することについては啓発してい

きたい。 

園田委員       令和２年度の目標であれば，全国体力・運動能力，運動習慣等調

査は，コロナウィルスの関係でどのようになるのか分からないの

で，「これまでの」と追記した方がいいのではないか。 

指導主事       追記する。 

白井委員       防災士については記載しなくてもいいが，啓発できないか。 

太田教育長      野口議員からも一般質問があっており，経費や時間がかかる為全

員に進めることは難しいが周知を行うと答弁している。 

白井委員       学校は防災拠点にもなるので，運営等に携わる必要がある。知識

があるのとないのでは違う。ぜひ啓発をして欲しい。 

近藤委員       五者の連携・協働の箇所は表記を統一して欲しい。 

太田黒指導主事    調整を行う。 

園田委員       放課後の活動の内容が少ないが，生涯活動推進課との取り組みを

何か追加するか検討できないか。 

指導主事       放課子ども教室は記載している。また，小学校は陸上記録会の練

習や絵画展へ向けた指導があるので，具体的には表記していない。 

近藤委員       幼稚園とも関連するが，虐待の早期発見の項目と今年度からＧＩ

ＧＡスクール構造が始まる為，先生方の対応が大変になることが

予想されるため，先生に対するＩＣＴの研修の２点を追加して欲

しい。 

指導主事       ＩＣＴの教職員研修の充実を追加する。 

指導主事       虐待については触れていないので，項目８のその他教育立市に関

わる具体的施策に内容を追加する。 



白井委員       教育委員会での取組だけではなく，子育て支援課との連携につい

ても記載して欲しい。 

≪採決≫（修正を付議し可決） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第３０号を議題といたします。本案について，指導主事から 

説明願います。 

 

指導主事       （提案理由説明） 

（質疑） 

芥川委員       五者の五は漢字表記か。 

指導主事       漢字表記にする。 

芥川委員       具現化した教育を実現するというのは。 

指導主事       幼稚園教育では具現化というのは困難な為，意識した教育を実践 

するに改める。 

園田委員       五者で連携・協力というのは変更するか。 

指導主事       園児は中心にいる為，共有に変更する。 

近藤委員       項目４の地域社会と連携，幼児教育の推進。ではつながりがない

のではないか。 

指導主事       削除も含めて文言修正を行う。 

近藤委員       項目５の中に障がいの状況とあるが，学校の目標では削除されて

いるが，違いは何か。 

指導主事       学校と同じように１人１人のニーズに応じたに変更する。 

近藤委員       同じ項目に「労働」とあるが幼稚園には必要ないのではないか。 

指導主事       削除する。 

園田委員       学校の目標でも思ったが，熊本地震により被災した子どもの心の

ケアとあるが，それだけではなく，今年度の目標であれば新型コ

ロナウィルス等入れたらどうか。 

指導主事       文章が長くならないように修正を行う。 

 

≪採決≫（文言修正を依頼して可決） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第３１号を議題といたします。本案について，生涯活動推進

課長から説明願います。 

 

生涯活動推進課長  （提案理由説明） 

 

（質疑） 

園田委員       確認だが，宇土市では子どもの「ども」はひらがな表記だが，事



業で使う場合は漢字表記で間違いないか。 

太田教育長      その使い方で合っている。 

白井委員       コロナウィルスもあって地域コミュニティの在り方を考える必要

がある。今後も突発的になりが起こるか分からないため，生涯活

動推進課の取り組みは重要になる。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第３２号を議題といたします。本案について，生涯活動推進 

課長から説明願います。 

 

生涯活動推進課長   （提案理由説明） 

 

（質疑） 

白井委員       新型コロナウィルスに対する差別等問題になっており，国や県か

らも通知があっていると思う。 

近藤委員       等と記載があるので，その中に含めたらどうか。 

白井委員       等に含み各種通知を行い，対応してもらいたい。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第３３号を議題といたします。本案について，生涯活動推進 

課長から説明願います。 

 

生涯活動推進課長   （提案理由説明） 

 

（質疑） 

園田委員       昨年の委員会で指導者に対する研修を入れて欲しいと伝えてあっ

たが，「指導者の発掘と育成に努める」という記載に含まれてい

るのか。 

太田教育長      指導者への研修は講師を招いて行っている。 

園田委員       正しい指導の仕方があるので，具体的に明記して欲しい。 

生涯活動推進課長   研修については文言を追加する。 

近藤委員       反対ではないが，ＮＰＯ法人うとスポーツクラブのみ表記がある

のは利益が出てくる団体でもあるので，違和感がある。 

太田教育長      総合型スポーツクラブとなるとここだけになる。指導者の派遣や

社会体育移行の際に協力いただいているが，ここを明記していい

のかというと明確な理由はない。 

 

≪採決≫（文言修正を依頼して可決） 



◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第３４号を議題といたします。本案について，文化課長から 

説明願います。 

 

文化課長       （提案理由説明） 

 

（質疑） 

近藤委員       被災文化財については天神山文化財のみになっているが，他は完

了したと考えていいか。 

文化課長       この他は終わっているが，天神山古墳については熊本地震関連で

は補助の対象にまだなっていないが，復旧する必要がある為，今

回掲載している。 

近藤委員       市補助金が削除されているが，今後出ないということか。 

文化課長       出ないため削除した。 

園田委員       文書の書き方だが，生涯活動推進課は第6次宇土市総合計画にカギ

を付けてあり，第3次宇土市教育振興基本計画にも付いている。 

           統一するのか。 

太田教育長      ひとつカギを付けて統一した表記にする。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第３５号を議題といたします。本案について，図書館長から 

説明願います。 

 

図書館長       （提案理由説明） 

 

（質疑） 

白井委員       今後の目標として，不知火の図書館では検索システムで検索し，

棚になかったものは倉庫から持ってこられた。宇土市の場合は，

古い本が多く並んでおり，本棚も高いため利用しにくいので，古

い本や貸出頻度が低い本は書庫に保管してもスペースを空けたり

見やすくする工夫も必要ではないか。 

図書館長       宇土市でも倉庫へ移動し，要望があれば貸し出しを行っている。 

           現在の休館期間や定期的に蔵書の整理を行っている。 

白井委員       要望だが，図書購入で新しい本もそうだが，絵本等頻度が高い本

や人気がある本の買い替えが必要。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

近藤委員退席 １２：００ 



太田教育長      議案第３６号を議題といたします。本案について指導主事から説 

明願います。 

 

指導主事       （提案理由説明） 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第３８号を議題といたします。学校教育課長から説明願いま 

す。 

 

学校教育課長    （提案理由説明） 

（質疑） 

 なし 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第３９号を議題といたします。本案について指導主事から 

説明願います。 

 

学校教育課長    （提案理由説明） 

（質疑） 

 なし 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第４０号を議題といたします。本案について生涯学習推進課 

長から説明願います。 

 

生涯活動推進課長  （提案理由説明） 

 

（質疑） 

 特になし 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第４２号を議題といたします。本案についてから学校教育 

課長から説明願います。 

 

学校教育課長    （提案理由説明） 

（質疑） 

白井委員       新型コロナウィルスも含めて感染症に感染した場合の規定につい 



ては，県から特休等について通知が出ているがＡＬＴはどのよう 

になっているのか。 

学校教育課長     県に準じて決めることになるが，詳細については個々の通知等行 

う。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議案第２８号    （非公開） 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議案第４１号    （非公開） 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長    本日の日程は全て終了しましたので，令和２年４月の定例教育委員会

員会を閉会します。 

          

― 閉会 ―（午後２時） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

報告事項 

教育部長     ・政策会議について 

         ・職員の交通安全について 

・学校の休業について 

学校教育課長   ・いじめ防止対策委員会答申について 

生涯活動推進課長 ・社会体育施設等の利用停止について 

         ・聖火リレー延期 

         ・公民館，花園コミュニティセンター利用停止について 

         ・中央公民館工事の事故報告 

文化課長     ・御輿来海岸の県名勝登録 

         ・文化施設利用停止について 

図書館長     ・図書館の休館について 

         ・事業の中止について 

 

   議事録署名 

         委員  芥川 学 

 

委員  白井 正晴 


